

## Vuelta a la normalidad

### Ha terminado la huelga general en Inglaterra

Pero continúa la de mineros.

LONDRES 12.—El Consejo del Congreso de los Trade Unions, que se había reunido a mediodía con Mr. Baldwin, se ha dirigido después de su entrevista al domicilio de los Trade Unions y ha declarado que la orden de huelga general quedaba anulada.

Las negociaciones entre el Gobierno, los mineros y los propietarios de minas van a reanudarse inmediatamente.

La huelga de mineros continuará naturalmente. El Sindicato de los mineros ha publicado esta tarde una nota diciendo que se mantiene la huelga hasta que se haya celebrado una reunión de todos los delegados, la cual tendrá lugar esta semana, y en ella se decidirá la actitud definitiva.

El Gobierno piensa seguir en este asunto el esquema propuesto por Samuel, presidente de la Comisión de Carbones, quien dijo esta tarde que en dicho esquema hay bases para un buen arreglo.

El viernes se reunirá la Conferencia Nacional de Mineros para decidir la actitud que debe seguirse en vista de estos últimos acontecimientos.

La vuelta a la normalidad.

LONDRES 14.—La noticia oficial de que las «Trade Unions» habían retirado la orden de huelga fué conocida a las trece.

La vuelta a la normalidad ha producido en la capital una impresión comparable a la que causó la firma del armisticio cuando la guerra europea.

Una inmensa muchedumbre se dirigió a Downing Street y aclamó con entusiasmo a los señores Baldwin y Churchill.

El secretario de los obreros mineros, señor Cook, ha declarado que éstos continuaban en sus mismas posiciones, en lo que se refiere a las bases para la solución definitiva del conflicto.

Ha añadido que la conferencia que celebrarán el próximo viernes los Sindicatos mineros decidirá la actitud a seguir.

La Agencia Reuter dice que la orden de vuelta al trabajo ha sido dada sin condiciones.

DESDE LONDRES

### Graves problemas sociales

Un jornal de familia.

En Inglaterra va a inaugurarse un cambio sumamente importante si se adopta uno de los dictámenes de la reciente Comisión regia sobre la industria hullera, que se presentó al Parlamento, ya que existen toda clase de razones para creer que se adopte.

Un pequeño Cuerpo de reformadores industriales ha estado instando durante varios años a que se paguen los jornales a base de las necesidades de familia; que a un hombre casado, con dos o tres hijos, por ejemplo, se le pague más que a un soltero, sin responsabilidades.

A esta proposición se objeta, por supuesto, que su resultado sería emplear solteros en preferencia a casados, porque a éstos habría que pagarles mayores jornales. También significaría que dos hombres que hiciesen exactamente el mismo trabajo, recibirían jornales diferentes por razón de que uno de ellos estuviese casado.

La primera dificultad, sin embargo, puede vencerse pagando todos los jornales en un fondo común, el cual se dividiría de manera tal, que los casados recibirían más que los solteros; el patrón habría de pagar al fondo común los mismos jornales para todos. El efecto de la adopción de tal plan sería la desaparición de gran parte de verdadera estrechez, pues una industria que lucha con dificultades, como la hullera de Inglaterra, los jornales que se pagan en la actualidad en muchos distritos no son suficientes para que un hombre pueda criar su familia con decencia. Sin embargo, son lo suficientemente altos para poder pagar al soltero sin responsabilidades un poquito menos de lo que recibe hoy. Para poder pagar al casado un poco más.

En una palabra, lo que se necesita es, sin embargo, una mejor distribución de jornales, más bien que un aumento de éstos.

Es evidente que esta reforma, si es

Baldwin, ovacionado.

LONDRES 13.—Al salir de su residencia oficial para dirigirse a la Cámara de los Comunes, una inmensa multitud que se agolpaba en la calle de Downing, hizo objeto a Baldwin de una gran ovación.

La noticia en las Cámaras.

LONDRES 13.—El primer ministro dió cuenta ayer tarde a la Cámara de los Comunes del fin de la huelga en los siguientes términos:

«El Consejo de las «Trade Unions» me visitó esta mañana para anunciarme que había decidido dar por terminada la huelga general.

Tanto yo como mis colegas haremos los mayores esfuerzos para que se reanuden las negociaciones entre los dueños de minas y los mineros, con el fin de asegurar un rápido arreglo.

Creo firmemente que en esta ocasión el sentido común, no de una parte, sino de todo el país, ha obtenido una gran victoria.

Y es de la mayor importancia en momentos como éstos, que el pueblo británico no mire hacia atrás, sino hacia adelante.

Continuaremos nuestro trabajo con espíritu de cooperación, desoyendo todo lo que signifique malicia y venganza.»

Mac Donald rogó al primer ministro que hiciera declaraciones más detalladas.

Baldwin le contestó que queda mucho que hacer y mucho que pensar, y le rogó que se entrevistara con él, prometiéndole hacer declaraciones más completas dentro del más breve plazo.

El príncipe de Gales y el duque de York presenciaron esta sesión, como todas las que se han celebrado durante la huelga, desde la tribuna de los Pares.

En la Cámara de los Lores, el marqués de Salisbury anunció, en nombre del Gobierno el fin de la huelga general, y dijo que esto es una gran satisfacción para todas las clases sociales.

El Gobierno volverá a ser mediador en la cuestión de los carbones, y tiene una gran satisfacción al ver que los principios de sentido común y de orden están impresos con gran fuerza en la mente del pueblo madrileño.

que llega a adoptarse, no estará confinada a una sola industria. Si llega a ser general, al remover un grave obstáculo al matrimonio, puede afectar a toda la vida social de una nación.

Educación de políticos.

Nadie diría que la Gran Bretaña es uno de los países en que los sentimientos políticos son fuertes. Con frecuencia hay quejas amargas de que muchos electores no se toman la molestia de votar en las elecciones parlamentarias. Esto no obstante, en aquellas secciones de la población donde la política se toma seriamente hay tendencia a tomarla muy seriamente en verdad. No hay mejor prueba de esto que los esfuerzos que hacen los tres partidos (puesto que en la Gran Bretaña, afortunadamente, no hay todavía más que tres partidos políticos) para educar a sus electores en su propia fe política.

Los dos grandes partidos, el conservador y el laborista, tienen cada uno de ellos colegios permanentes, en los cuales se dan, durante todo el año, cursos organizados sobre política, tal como se ve desde el punto de vista ya conservador, ya laborista. Ambos deben su origen a la generosidad de benefactores particulares.

Un caballero llamado sir Philip Stott ha proporcionado a los conservadores una quinta con un parque; mientras que el movimiento socialista debe su colegio a una socialista con título, la condesa de Warwick, que le ha cedido la morada de sus antepasados para tal fin.

Los liberales, partido menor, numéricamente, que cualquiera de los otros, no tienen institución permanente de esta clase; pero hacen una especialidad de lo que llaman escuelas de verano, que son círculos de adictos políticos, que se reúnen durante diez o quince días durante el verano, por lo común en Oxford o en Cambridge, para atender a conferencias sobre toda clase de cuestiones políticas, tanto nacionales como internacionales.

Todas estas formas variadas de educación política, que parecen ser únicas en lo que a Europa se refiere, son eficaces, produciendo una sucesión constante de obreros políticos. Todas ellas han producido, en efecto, bastantes miembros

del Parlamento, quienes atribuirían probablemente gran parte de su éxito a los cursos que estudiaron en un colegio conservador o laborista, o en una escuela liberal de verano.

Ayuda del Estado para litigantes pobres

El pleitear, en la mayor parte de los países, es, generalmente, cosa rara, y la Gran Bretaña no está exceptuada de esta regla. Cada persona, rica o pobre, tiene asegurada teóricamente justicia igual en los Tribunales ingleses; pero no puede haber duda alguna de que un hombre envuelto en un proceso legal que no puede pagar los servicios de un abogado, comienza con una dificultad muy grande.

El Estado ha estipulado ya que a los presos pobres acusados de ciertas clases de delitos, se les dé ayuda legal gratis, y ésta acaba de extenderse, mediante una nueva ley, con objeto de cubrir los casos de personas pobres que son llevadas a los Tribunales civiles.

Con arreglo a este nuevo sistema, un litigante que no pueda pagar ayuda legal, puede obtener un certificado que le dé derecho a recibir consejo gratuitamente. Tiene que cumplir, por supuesto, con ciertas condiciones, siendo la principal la de tener que probar que no puede, genuinamente, pagar los servicios de un abogado y que tiene fundamentos razonables para llevar su caso a los Tribunales.

No se ha pasado por alto la posibilidad de que esta ayuda del Estado estimule litigios innecesarios, y para evitarlos hay un Comité gubernamental que en la actualidad está investigando toda la cuestión de ayuda legal a los pobres, y que está también tratando de idear algún sistema para dar consejo a los litigantes antes de que sus casos se lleven de hecho a los Tribunales.

En varias de nuestras grandes ciudades hay ya alguna evidencia sobre este punto, pues en ellas se ha constituido un registro de procuradores dispuestos a dedicar una noche a la semana a dar consejo gratuito a personas pobres sobre dificultades legales. Se ha visto que, como resultado de este consejo, se han solucionado la mayor parte de los casos sin recurrir a los Tribunales.

Los litigios, de cualquier clase que sean, raramente conducen al buen compañerismo, y si el Comité ahora en funciones puede formular un plan mediante el cual se extienda por todo el país ese sistema de consejo legal gratuito, se habrá ganado el agradecimiento de todo ciudadano amante de la paz.

### La conquista del Polo

NUEVA YORK 13.—El corresponsal del «New York Times» en Spitzberg, Kinge Bay, anuncia que el dirigible «Norge» ha volado sobre el Polo Norte, a la una de la madrugada, meridiano noruego.

ROMA 13.—Ayer mañana, el señor Mussolini comunicó al Consejo de ministros la noticia que acababa de recibir de haber volado sobre el Polo Norte el dirible «Norge».

La noticia fué acogida con entusiásticos aplausos por los audaces miembros de la expedición, que han dado nuevo esplendor a la gloriosa historia de las exploraciones italianas.

PARIS 13.—Comunican de Washington que el vuelo sobre el Polo realizado por el aviador norteamericano Biro ha provocado gran entusiasmo en Norteamérica.

### La Sociedad de las Naciones

GINEBRA 13.—El Comité de reorganización del Consejo de la Sociedad de las Naciones ha aprobado por unanimidad la primera disposición del proyecto presentado por lord Cecil.

Esta disposición dice así: «Primero. El mandato de los miembros no permanentes del Consejo durará tres años.

Segundo. Todos los años se celebrarán elecciones para renovar parcialmente la parte no permanente del Consejo.»

Tanto España como el Brasil se han abstenido de votar.

Terminada la votación, lord Cecil ha declarado que el Gobierno de la Gran Bretaña se opone formalmente al aumento de puestos permanentes del Consejo, excepción hecha de Alemania.

GINEBRA 13.—El presidente en ejercicio del Consejo de la Sociedad de las Naciones, vizconde Ishii, representante del Japón, ha convocado en Ginebra para el día 6 del próximo septiembre la séptima asamblea de la Sociedad de las Naciones.

Las principales cuestiones de que tratará que ocuparse la Asamblea son la constitución del Consejo y la admisión de Alemania en la Sociedad.

### Notas de América

CUBA

La industria minera en Cuba.

El Mensaje del Presidente de la República leído al inaugurarse la tercera legislatura del duodécimo período congresional, hace constar, entre otros importantísimos datos, que recientemente se ha terminado la confección de la estadística minera del país, que abarca desde el año 1842 al 1925.

Según dicha estadística, en 31 de diciembre de 1925 existían en todo el territorio de la República 3.252 concesiones mineras, con una superficie en conjunto de 375.731 hectáreas, de las que corresponden a la provincia de Oriente 179.640; a la de la Habana, 67.064; a la de Pinar del Río, 46.881; a la de Camaguey, 32.208; a la de Santa Clara, 26.122, y a la de Matanzas, 23.816.

Desde 1908 a 1925, se exportaron toneladas 1.094.436 de cobre, 13.258.705 de hierro y 216.053 de manganeso, y desde 1909 a 1924 cerca de 78.000 toneladas de asfalto; además, desde 1916 a 1925 se consumieron en la nación 3.495.421 galones de petróleo.

### Información de Marina

Academias y Escuelas.

De conformidad con lo propuesto por la Sección del Personal del ministerio, se ha dispuesto que la Real orden de 27 de febrero último que convoca a exámenes para cubrir ocho plazas de artilleros alumnos de la Escuela de Condestables, se entienda rectificada en el sentido de que los exámenes se registrarán con arreglo al programa prevenido en la Real orden de 13 de junio de 1921, con las modificaciones introducidas por el aprobado por disposición de 19 de septiembre de 1923.

En virtud de expediente instruido al profesor de la Escuela Náutica de Barcelona don Antonio Pintos Ocete, por no haber efectuado su incorporación a la misma, se ha declarado que no hay méritos bastantes que permitan considerarlo como incurso en falta grave al referido profesor, dándose por terminado el expediente, sin declaración alguna de responsabilidad.

Cuerpo administrativo.

Se ha dispuesto que el contador de navío señor Ferrer, recién ascendido, continúe embarcado en el cañonero «Don Alvaro de Bazán», y que el contador de fragata señor Barrionuevo quede a las órdenes del capitán general del departamento de Cartagena.

Cuerpos subalternos.

Habiendo solicitado dos meses de licencia el maquinista oficial de segunda clase don José de la Vega Morales, se ha dispuesto que dicho oficial desembarque del cañonero «Cánovas del Castillo» y quede a las órdenes del capitán general del departamento de Cádiz, en uso de la expresada licencia, siendo relevado por el de igual categoría don Antonio Deudero Delgado, que a su vez desembarcará del cañonero «Doña María de Molina».

Se dispone que el segundo maquinista de la Armada don Manuel Parada Jiménez cese en las fuerzas navales del Norte de África y sea pasaporteado con destino al departamento de Cádiz, siendo relevado por otro de igual empleo de dicho departamento.

Accediéndose a lo solicitado por los primeros contramaestres don Bernardino López Varela y don Francisco Bendala Romero, se dispone cambien entre sí de Sección, quedando afectos a las de los departamentos de El Ferrol y Cádiz, respectivamente.

Precios del vestuario.

Se ha dispuesto que con arreglo al Real decreto de 30 de octubre de 1918, los precios que han de regir para adquisición de los vestuarios de marinería precisos para las necesidades del año de 1927, sean:

Ferrol, 407,95 pesetas; Cádiz, 412,75 ídem, y Cartagena, 413,65 ídem.

El raid España-Filipinas.

### Los aviadores Gallarza y Loriga han llegado a Manila

El ministro de Estado, al salir ayer mañana de despachar con el Rey, confirmó a los periodistas la noticia de haber llegado a Manila, en un vuelo desde Aparri, los aviadores señores Loriga y Gallarza.

La población, las autoridades y especialmente la colonia española han tributado a los valerosos aviadores españoles un entusiasta recibimiento.

Tan pronto como tuvo noticia el Rey de la llegada, ordenó que se les telegrafara felicitándolos cariñosamente por la feliz terminación del raid.

El recibimiento.

Según telegrama de Manila publicado por nuestro estimado colega «El Debate», el programa acordado para el recibimiento de nuestros heroicos aviadores en Manila es el siguiente:

Al aterrizar en el campamento de Nichols, serán recibidos por los elementos oficiales y varias Comisiones y representaciones de distintos centros y entidades.

Un grupo de jóvenes, vestidas con trajes típicos, les ofrecerán ramos de flores y entregarán a cada uno de ellos una placa de oro, conmemorativa de su llegada a Filipinas.

Una vez terminadas las presentaciones y saludos, y después de hacerse los aviadores una ligera «toilette», se organizará una comitiva para trasladarse en automóviles a la capital, dirigiéndose a la catedral y deteniéndose al paso ante el monumento erigido en memoria de José Rizal.

En el templo se cantará un solemne Te Deum, al cual están invitadas todas las autoridades y lo más saliente de la población y colonias extranjeras.

Por la animación que reina en la capital, no cabe duda de que los valientes pilotos Gallarza y Loriga van a ser recibidos con tanto entusiasmo como cordialidad.

Ya se ha dicho que la Universidad de Santo Tomás organizaba en honor de ambos aviadores un acto solemne, durante el cual les será conferido un título honorífico. Ese acto tendrá lugar en el transcurso de esta semana, esperándose para fijar la fecha la llegada de los interesados.

El título que se les concederá está ya acordado sea el de ingeniero civil.

También está resuelta la cuestión del alojamiento de Gallarza y Loriga; ambos se hospedarán durante toda la estancia en Manila en una casa particular.

La llegada a Aparri.

APARRI 12.—El recibimiento tributado a los aviadores españoles a su llegada a la costa filipina ha sido verdaderamente triunfal.

Después de cambiar cordialísimos saludos con los representantes de las autoridades, aviadores americanos y personalidades de la colonia española de Filipinas, los capitanes Loriga y Gallarza se vieron rodeados y cubiertos de flores por un nutrido grupo de bellísimas muchachas, a quienes dieron gracias, mostrándose alegres y dispuestos, sin que pudiera observarse en sus semblantes muestras de cansancio ni fatiga, a pesar de los riesgos e incidentes de su largo y casi ininterrumpido vuelo.

Los aviadores han pasado la mañana limpiando y preparando meticolosamente su avión, hasta dejarle en forma impecable, para emprender mañana jueves, por la mañana, la última etapa de su vuelo.

Por la tarde salieron del aeródromo y visitaron la población, comprando trajes nuevos, y, esta noche asistirán a un gran baile organizado en su honor.

Los aviadores llegaron, como es sabido, en el aparato del capitán Gallarza, por haber quedado destruido el del capitán Loriga en la costa del Sur de China.

Los mecánicos llegarán en breve a Manila, a bordo de un «steamer». Varios destroyers americanos hicieron ayer servicio de patrulla entre Macao y Aparri, atentos al vuelo del avión español.

Para corresponder a los agasajos de que ha hecho objeto a nuestros aviadores esta población, aquéllos decidieron aplazar la salida para Manila.

El aviador Loriga.

En la recepción celebrada en la Nunciatura con motivo del V aniversario del nombramiento de monseñor Tedeschini, Su Majestad el Rey se ha dignado comunicar al ministro de Portugal, señor Mello Barreto, que el capitán Loriga, cuando llegue a Manila, embarcará a bordo del crucero portugués «República», para volver a Macao, donde recogerá su aparato y emprenderá el vuelo a Manila.



MARRUECO

Consolidación de las posiciones conquistadas

Detalles de las últimas operaciones

Noticias oficiales.—Lo que se ha avanzado en Axdir.—Prisioneros presentados.—El alto comisario regresa a Tetuán.—Las futuras operaciones en Beni Said y Tensaman.—En el frente francés.

Se ha facilitado el parte siguiente: «En el sector de Axdir, esta mañana se ocupó, sin combate, por la columna del coronel Mola, el aduar Bu Halema, situado en las cuadrículas 21-22 y 08-09 del croquis en escala 1 : 100.000.

En el campo rebelde de la región occidental, el enemigo demuestra mayor actividad. Sin más novedad en la noza del tractorado.»

CALA DEL QUEMADO 13.—Las tropas descansan después de una labor en que se ha ocupado un territorio que triplica el existente anteriormente en el sector de Axdir.

Ahora hay que barrer Beniurriaguél, en busca de la unión de esta cabila con las de Tensaman, Beni-Micher, Beni Said y Beni Tuzin, para disgregar el bloque.

La línea ha quedado en la siguiente forma: antigua posición en el sector de Axdir, siguiendo por la derecha, a la Loma de los Morabos, a través del alto Ibertoken, sigue por las lomas del cañón y trincheras que fueron ocupadas anteaer, bajando al Guis, a unos siete kilómetros de su desembocadura, para pasar un poco al Sur del zoco del Arbáa.

Sigue el poblado de Ein Zoren, y de éste al de Beni Ayasi.

De aquí al Nekgrí nuevamente, a unos tres kilómetros de la bahía, siguiendo hasta la desembocadura de este río, donde se encuentra la casa de la familia Chiddi, el padre del delegado de Abd-el-Krim en la Conferencia de Uxda.

La Caballería ha destacado en la orilla derecha del Nekor algunas patrullas, que mantienen el servicio de vigilancia del campo aún no franqueado.

Dentro de este arco, que forma el territorio ocupado, quedan los tres poblados de Tafra, Ait Ali y Labaucin, con lo que está bajo nuestro dominio la fracción de Beni Bu' Ayas, que es, indudablemente, la más rica de Beniurriaguél, y en la cual, se encuentran las vegas de Suani, regadas por dos ríos: el Guis y el Nekor, con los caseríos más importantes y la parte de más densa población.

Utilizando las casas, se constituirá una especie de línea de puestos de apoyo, para los avances sucesivos, y de defensa más fácil, para el caso en que el enemigo intentara una reacción ofensiva.

MELILLA 13.—Se presentaron ayer cinco prisioneros de los rifeños que lograron huir al intentar los moros que se internaran ante el avance de nuestras fuerzas.

MELILLA 13.—El parte de Axdir anuncia que el general en jefe y el de Estado Mayor, Goded, han marchado a Tetuán, donde permanecerán dos o tres días.

MELILLA 13.—En el sector de Midar continuaron ayer los trabajos de fortificaciones y arreglo de pistas para facilitar el aprovisionamiento de las nuevas posiciones del zoco de Telata de Aslef, donde pernocta el general González Carrasco con el jefe de Estado Mayor, comandante señor Infantes, y el ayudante, comandante señor Delgado.

También se encuentran allí el interventor militar, comandante señor Fortea, y el jefe de enlace francés, Piaux.

El enemigo, desde Monte Iferrin, hostiliza algunas veces aquellas posiciones, sin consecuencias.

Todo el ganado e impedimenta ha sido trasladado a la hoyada que forma el emplazamiento del zoco, y que está a resguardo de cualquier agresión.

Las fuerzas del Tercio, mealla y batallón de Cazadores de Africa, número 16, que guarnecen las nuevas posiciones, realizan admirable labor.

El general Aldave, acompañado del coronel señor Jiménez Castellanos y del teniente coronel señor Guedea, visitó el zoco de Aslef, distante 18 kilómetros de nuestras antiguas posiciones avanzadas.

Durante la visita presencié el avance de una idala, que se internó en un poblado próximo, castigando a los moradores y obligándoles a huir.

Luego conferenció con el general González Carrasco, estudiando la forma de establecer una nueva base de aprovisionamiento, como asimismo el tendido de la línea del tractor carril que llegara hasta el zoco de Aslef.

Ayer, las tropas francesas que operan en aquel sector, repasaron nuestras líneas con escasa resistencia.

El coronel Pozas, hablando con los periodistas, dijo que hoy marchará a la alcazaba de Kudia, donde tiene preparada una columna para operar sobre Beni Said y Tensaman, cuando el Alto Mando lo estime oportuno.

Mostró optimista, y agregó que había recibido un telegrama del general Sanjurjo, comunicándole el triunfo de nuestras tropas, las cuales, después de pasar el río Guis y Neckor, habían pe-

netrado en territorio de la cabila de Beniurriaguél.

MELILLA 13.—En el territorio del sector de Midar, donde han operado estos días las columnas de los coroneles Campins y Ponte, a las órdenes del general González Carrasco, se operó con una rapidez admirable.

Ambas columnas unieron el domingo en el zoco Telata de Aslef, después de dos días de brillantes operaciones, que acreditan las dotes de mando y práctica en esta clase de guerra que tienen dicho general Carrasco y jefes de columna, así como el denuedo y resistencia de las tropas.

Estas han recorrido 18 kilómetros por terreno montañoso, con amenaza de un flanco, que hubo de ser fortificado sólidamente, pues la línea de comunicaciones requería especial atención.

Ello debió retrasar el avance; pero, no obstante, se operó con una rapidez admirable mediante una hábil maniobra, que desconcertó al enemigo.

Preparaban los rebeldes la resistencia mayor en el macizo de Timegart, que fué envuelto por la jarca de Melilla, las idalas y grupos Regulares, que cayeron sobre el enemigo, poniéndole en fuga, no obstante las trincheras y fortificaciones que tenían preparadas.

El primer día quedó logrado el objetivo, y al amanecer del día siguiente, en avance combinado con las fuerzas francesas, hizo la ocupación material del Zoco.

Fué un momento emocionante cuando la Caballería, batiendo marcha y en correcto desfile, entró en Zoco Telata. Se cogieron al enemigo prisioneros, muertos con armamento, dos ametralladoras, material de fortificación y municiones.

La actitud actual de aquellos indígenas es de vacilación; pero se cree que en breve se someterán varias fracciones de los Beni Tuzin, y, en este caso, les seguiría toda la cabila.

Lo abrupto del terreno dificulta el aprovisionamiento de las columnas, y ha de efectuarse a lomo; pero bien pronto llegarán hasta allí los autocamiones y el tractor carril.

Las fuerzas del Tercio que operan en este sector hacen honor a su fama de bizarría.

Elas han sido las que hicieron el enlace con las fuerzas francesas, tras penosísimas marchas y las que hoy guardan las posiciones más expuestas a la presión enemiga.

El general Aldave ha felicitado al general González Carrasco y a los jefes de las columnas.

TETUAN 13.—El bloque Peñas Altas, del sector de Bencarrich, disperso con fuego de ametralladoras a pequeños convoyes enemigos que escoltaban cinco acemilas, transportando víveres desde Zinat hacia el interior, causando bajas vistas en la escolta.

En Anyera, una partida de bandoleros intentó robar ganado a los adictos, siendo aquellos dispersados sin conseguir su propósito por la idala que prestaba servicio de vigilancia.

Las fuerzas aéreas aprovechando la esplendor del día, volaron ayer por todo el frente, bombardeando concentraciones rebeldes.

El general Berenguer ha tomado medidas para operar en cualquier momento la menor intención del enemigo.

Las tropas, en pequeñas columnas, recorren la línea de vanguardia.

MELILLA 13.—Procedente de Axdir regresó el caid de la cabila de Beni Said Amarusen, que fué allí, acompañando al general Sanjurjo, para presenciar los extensos territorios ocupados por nuestras tropas.

Amarusen se muestra maravillado de cuanto ha visto. Llegó a la plaza el coronel Ponte, al cual se indica para mandar una columna de Caballería que operará en Axdir.

MELILLA 13.—Para prestar servicio en el hospital de la Cruz Roja de Cala del Quemado marcharon las damas enfermeras Consuelo Otero y Paz Sancho Miñana y dos religiosas.

Allí se encuentran, la duquesa de la Victoria y una señorita malagueña que se ofreció para asistir a los heridos.

Dicho hospital ha sido dotado de abundante agua, quirofano y rayos X.

MELILLA 13.—Seguro del efecto que en las cabilas insubmisas y en las vacilantes ha de causar el avance de nuestras tropas en Alhucemas y en el sector de Melilla, Abd-el-Krim ha puesto en movimiento numerosos agentes, que van propalando falsas noticias, y especialmente el embuste de que nuestros soldados tienen difícil situación en Alhucemas.

El caid Amarusen, que recorrió ayer con el general Sanjurjo todo el perímetro de los nuevos avances hasta el Nekor, y que ha venido en avión, marchó

esta mañana a la alcazaba de Kudia, con el jefe de las Intervenciones, coronel Pozas, dispuesto a testimoniar ante los indígenas la verdadera realidad.

«Lo que he comprobado ayer—ha dicho—la extensión de los territorios ocupados por las tropas españolas, tengo la obligación de hacerlo constar así ante cuantos me oigan para que cesen vacilaciones injustificadas.»

MELILLA 13.—Son satisfactorias las impresiones que se tienen respecto a la importante cabila de los Beni Tuzin.

Sobre estos cabileños ejercen presión los rebeldes; pero aquellos, impresionados por las victorias de nuestras tropas, se muestran cada día más transigentes, y no sería extraño que muy pronto se sometan.

MELILLA 13.—Esta madrugada zarpó con rumbo a la costa de Alhucemas el contratorpedero francés «Senegalais», conduciendo a dos médicos franceses y un médico y un practicante españoles, que asistirán a los prisioneros.

Uno de los médicos franceses es M. Parent, delegado de la Asociación de Mutilados de la guerra, que sufrió durante la campaña la amputación del brazo izquierdo.

MELILLA 13.—Sábase que estos días han sido detenidos algunos de los agentes intrusos, que propalaban por las cabilas inmediatas a nuestras líneas las noticias falsas inventadas por Abd-el-Krim.

La correspondencia para los prisioneros.

En la Dirección de Marruecos facilitaron la siguiente nota: «El Consulado de España en Rabat, ante la imposibilidad material en que se encuentra de contestar a la inmensa correspondencia que se le dirige, solicitando noticias sobre la existencia o situación de nuestros prisioneros, desea hacer saber que su misión se contrae única y exclusivamente a hacer llegar la correspondencia, y sólo ésta, que se le remita para los prisioneros que se sabe existen en poder de los rifeños.

Suplica, además, nuestro cónsul en Rabat que las direcciones de los que a él acuden, y los nombres de los prisioneros a quienes se dirige la correspondencia, se expresen con toda claridad.»

En el frente francés.

RABAT 13.—Las tropas francesas han continuado el avance en la región del Kert.

La Aviación y la Artillería han bombardeado a las concentraciones rebeldes cuya presencia fué señalada al Norte de la misma zona.

TAZA 13.—La columna del coronel Marty ha ocupado por sorpresa, durante la noche última, el collado de Bab Harone y las alturas de Izgritena, obligando a los rebeldes a emprender la huida.

Las tropas francesas han ocupado Yebel Tuhut y varios puntos del territorio de los Beni Hausen, logrando todos los objetivos fijados por el Mando.

Las tropas francesas tuvieron en estas operaciones algunos heridos.

El Gobierno del Reich ha presentado la dimisión

BERLIN 13.—Presentada por los demócratas en el Reichstag una moción de desconfianza dirigida contra el canciller Luther, con motivo del asunto de los colores de la bandera alemana en el extranjero, ha sido aprobada por 176 votos contra 148 y 103 abstenciones.

El Consejo de ministros se ha reunido inmediatamente después de proclamado el resultado de la votación y ha acordado dimitir en pleno.

En su consecuencia, el canciller Luther ha ido al palacio presidencial, adonde ha llegado a las siete y cinco de la tarde, entregando al mariscal Hindenburg la dimisión del Gobierno en pleno.

BERLIN 13.—En pro de la moción de desconfianza presentada por los demócratas contra el Gobierno votaron los comunistas, socialistas y demócratas, y en contra, los nacionales alemanes, racistas, perteneciendo además a esos dos últimos partidos los 103 diputados que se abstuvieron de votar.

Los demócratas hicieron votar también una moción suya, en la cual se aprobaba la idea sugerida por el presidente Hindenburg de crear una bandera única.

El Reichstag ha aplazado sus sesiones hasta el viernes.

LA FIESTA NACIONAL

Interesantes innovaciones.

La «Gaceta» de ayer publicó la siguiente Real orden de Gobernación: «Para evitar los perjuicios que al público se irrogan con las suspensiones de las corridas de toros y novillos y establecer un medio de comprobación segura de la justificación de tal medida,

Su Majestad el Rey se ha servido disponer que cuando, como consecuencia de lluvias, ofrezca dudas, después de facilitada la entrada al público en la plaza, el estado de su suelo, a la hora misma marcada para el comienzo de la corrida, se toree de capa un novillo embolado, a fin de graduar por los llamados a ello los riesgos y dificultades que podría ofrecer autorizar la lidia, no perdiéndose con esto el derecho establecido a la devolución del importe de las entradas en los casos de aplazamiento de las corridas.

Es asimismo la voluntad de Su Majestad que se designe una Comisión que estudie y proponga la forma de reducir el riesgo a que son sometidos los cabileños en las corridas de toros.

Dicha Comisión será presidida por el director general de Seguridad, que podrá delegar en el subdirector o comisario general, y formarán parte de la misma como vocales un representante de los ganaderos de reses bravas, un empre-

sario de corridas de toros o persona en quien delegue, un matador o ex matador de toros, un representante de la Sociedad de picadores, un revistero taurino o aficionado y un representante de la Sociedad Protectora de Animales. Actuará de secretario de esta Comisión el jefe de la Brigada de espectáculos de la Dirección general de Seguridad.

El dictamen de esta Comisión se incorporará al reglamento de corridas de toros vigente como artículo adicional y modificando los que resulten en oposición con el mismo.»

La supresión de la suerte de varas.

A fin de introducir en la suerte de varas la modificación que ha interesado el presidente del Consejo, la Dirección general de Seguridad ha requerido a la Asociación de toreros para que informe acerca de la conveniencia de proteger a los caballos con petos.

Esta Asociación ha acordado designar una Comisión mixta de matadores, picadores y banderilleros para que emita el correspondiente dictamen.

Componen la Comisión de matadores el presidente de la Asociación, Gitanillo; Fortuna, Torquito, Rodalito y Esteban Salazar.

Domina el criterio de que es preciso evitar el sacrificio de los caballos; pero también procurar impedir una mal mayor que el que ahora podría producirse al suprimir la suerte de varas.

Esta supresión sería para la fiesta nacional un golpe muy rudo.

¿Que pasa en Polonia?

BERLIN 12.—La Agencia polaca dice que una nota oficial de la Presidencia del Consejo de ministros de Polonia declara que ciertos partidos dirigidos por algunos generales tratan de violar la Constitución.

El documento termina diciendo que el Gobierno legal se apoyará en las tropas fieles.

No se han recibido noticias complementarias de Varsovia; pero el texto de la nota oficial hace sospechar que se ha producido algo grave.

El Gobierno del Reich ha presentado la dimisión

VARSOVIA 12.—Debido a la agitación criminal que reina desde hace algún tiempo en el Ejército, algunos destacamentos que se hallan en la región de Rempertov se han negado a obedecer, declarándose en franca rebeldía.

El Gobierno ha adoptado las oportunas medidas para mantener el orden público y proteger a esta capital contra una posible invasión de los soldados rebeldes.

Según noticias oficiales de última hora, el Gobierno es dueño absoluto de la situación.

El Gobierno del Reich ha presentado la dimisión

BERLIN 13.—Presentada por los demócratas en el Reichstag una moción de desconfianza dirigida contra el canciller Luther, con motivo del asunto de los colores de la bandera alemana en el extranjero, ha sido aprobada por 176 votos contra 148 y 103 abstenciones.

El Consejo de ministros se ha reunido inmediatamente después de proclamado el resultado de la votación y ha acordado dimitir en pleno.

En su consecuencia, el canciller Luther ha ido al palacio presidencial, adonde ha llegado a las siete y cinco de la tarde, entregando al mariscal Hindenburg la dimisión del Gobierno en pleno.

BERLIN 13.—En pro de la moción de desconfianza presentada por los demócratas contra el Gobierno votaron los comunistas, socialistas y demócratas, y en contra, los nacionales alemanes, racistas, perteneciendo además a esos dos últimos partidos los 103 diputados que se abstuvieron de votar.

Los demócratas hicieron votar también una moción suya, en la cual se aprobaba la idea sugerida por el presidente Hindenburg de crear una bandera única.

El Reichstag ha aplazado sus sesiones hasta el viernes.

LA FIESTA NACIONAL

Interesantes innovaciones.

La «Gaceta» de ayer publicó la siguiente Real orden de Gobernación: «Para evitar los perjuicios que al público se irrogan con las suspensiones de las corridas de toros y novillos y establecer un medio de comprobación segura de la justificación de tal medida,

Su Majestad el Rey se ha servido disponer que cuando, como consecuencia de lluvias, ofrezca dudas, después de facilitada la entrada al público en la plaza, el estado de su suelo, a la hora misma marcada para el comienzo de la corrida, se toree de capa un novillo embolado, a fin de graduar por los llamados a ello los riesgos y dificultades que podría ofrecer autorizar la lidia, no perdiéndose con esto el derecho establecido a la devolución del importe de las entradas en los casos de aplazamiento de las corridas.

Es asimismo la voluntad de Su Majestad que se designe una Comisión que estudie y proponga la forma de reducir el riesgo a que son sometidos los cabileños en las corridas de toros.

Dicha Comisión será presidida por el director general de Seguridad, que podrá delegar en el subdirector o comisario general, y formarán parte de la misma como vocales un representante de los ganaderos de reses bravas, un empre-

EN INGLATERRA Monumentos históricos destruidos por el fuego

Una pérdida nacional. Los tres primeros meses de 1926 han sido notables por una serie de incendios desastrosos, que han envuelto la destrucción de muchas moradas históricas inglesas. En varios casos, estas casas han sido las quintas tradicionales, en el campo, de familias nobles, datando de fecha casi tan remota como los árboles genealógicos de sus dueños.

En el transcurso de los siglos se han coleccionado en estas antiguas mansiones tesoros de arte de todas clases; y uno de los detalles más tristes de estos incendios ha sido que, en general, ha resultado la pérdida, no solamente del edificio, sino también de su contenido.

La destrucción ha sido, con frecuencia, tan completa, que ha sido imposible descubrir la causa de los incendios. Se han insinuado varias teorías, siendo la más espantosa la de que los incendios han sido premeditados.

Pero no hay pruebas en apoyo de ella, y, en realidad, parece haber una explicación mucho más simple. Estas casas antiguas, construidas hace siglos, se han adaptado a las exigencias modernas. En la mayor parte de ellas se han instalado los últimos aparatos de calefacción y de alumbrado, y cuando se hicieron las instalaciones no se tomaron las precauciones adecuadas contra incendios.

La fusión de un alambre eléctrico es suficiente para prender fuego a una viga de madera que tiene cientos de años, y esto, unido al hecho de que generalmente no ha habido aparatos extintores de incendios eficientes, parece ser la explicación de los incendios que han tenido lugar.

Pero ya sea esta explicación cierta o no, la pérdida de tales tesoros, con frecuencia irreparable, es causa de verdadero pesar, no solamente para los dueños, sino para el país en general.

Deportes

Hacia el desénlace. Es enorme la expectación que hay por presenciar el partido final del campeonato; es sólo comparable con el internacional del pasado año, en el mismo campo.

La animación crece por momentos, particularmente en Madrid y Barcelona, donde se desplazaran, con todos los medios de locomoción existentes en Madrid; los dos trenes organizados, están ya casi completos, y un sinnúmero de público irá en automóviles y trenes ordinarios; pero en Barcelona nos han batido el record, porque a la vez de los vapores que fletan a tal efecto, han organizado un servicio de aviones.

Valencia, que estos días luce de gala por sus fiestas, se verá concurridísima, y será la amable acogedora de siempre.

En el rápido de anoche salió para esta ciudad el señor Colina, acompañado del señor Gaspar, para la organización del «match».

Deportes

Hacia el desénlace. Es enorme la expectación que hay por presenciar el partido final del campeonato; es sólo comparable con el internacional del pasado año, en el mismo campo.

La animación crece por momentos, particularmente en Madrid y Barcelona, donde se desplazaran, con todos los medios de locomoción existentes en Madrid; los dos trenes organizados, están ya casi completos, y un sinnúmero de público irá en automóviles y trenes ordinarios; pero en Barcelona nos han batido el record, porque a la vez de los vapores que fletan a tal efecto, han organizado un servicio de aviones.

Valencia, que estos días luce de gala por sus fiestas, se verá concurridísima, y será la amable acogedora de siempre.

En el rápido de anoche salió para esta ciudad el señor Colina, acompañado del señor Gaspar, para la organización del «match».

La Unión a el grupo A.

La Federación regional Centro, en su última asamblea, acordó, basada en el reglamento, que la Unión Sporting siguiese en el grupo A.

La Ferroviaria piensa acudir en alzada ante la Federación Nacional, para que dilucide este pleito.

El Gracia en Madrid.

El próximo sábado y domingo se jugarán dos partidos amistosos entre los equipos del Gracia F. C., de Barcelona, y del R. Madrid.

Dichos encuentros se celebrarán en el campo de estos últimos, sito en la carretera de Chamartín.

BOXEO

La expectación que está despertando el próximo encuentro para el campeonato de Europa de todas las categorías, Paulino-Spalla, es formidable.

No obstante ser el encuentro en la Plaza Monumental, están casi agotadas las entradas.

Se han fletado desde Italia barcos especiales, y es probable que desde Madrid (Fornos) salgan autobuses con aficionados para presenciar dicho encuentro.

Paulino y Spalla, que hace días empezaron su entrenamiento, ven constantemente invadidos sus terrenos por aficionados, que quieren verlos, siendo cada día mayor el número de éstos, a pesar de entrar por rigurosa invitación.

**Merced** a su original y acertada composición, el **JARABE BENZO-CINAMICO** del doctor MADARIAGA, combate eficazmente los **Catarros** recientes y crónicos, tos, ronquera, fatiga y expectoración consiguiente, siendo, además, auxiliar valioso de los diferentes tratamientos contra la tuberculosis.

En las farmacias y en la del autor plaza de la Independencia, 10. Madrid



# Información política

## La mañana del presidente.

Ayer, con motivo de la festividad del día, no concurrieron los ministros a sus despachos oficiales.

El presidente estuvo a primera hora de la mañana en el ministerio de la Guerra, donde le visitaron los ministros de Estado y Gobernación.

También recibió al marqués de Movelán.

El resto de la mañana lo pasó el marqués de Estella paseando por la Castellana.

## Despacho con el Rey.

Ayer sólo despachó con el Rey el ministro de Estado.

A su salida del regio alcázar manifestó a los periodistas que había ido hoy a despachar por no haber podido hacerlo el lunes, con motivo del cumpleaños del príncipe de Asturias.

Añadió que había expuesto a Su Majestad las líneas generales del presupuesto de su departamento y las iniciativas que se propone desarrollar en el mismo, las cuales someterá al Consejo de ministros.

Desde Palacio marchó el señor Yanguas a visitar al presidente del Consejo.

## Audiencias del Rey.

Ayer mañana fueron recibidos por Su Majestad el ministro de Egipto, acompañado por el introductor de embajadores, señor conde de Velle, y el presidente y el secretario del Colegio de Doctores de Barcelona, señores Esquerdo y Benavent, los cuales hicieron entrega a Su Majestad de los discursos pronunciados en la sesión extraordinaria que en Barcelona presidió Su Majestad.

El Rey conversó con los comisionados, a los que anunció que pronto volverá a la ciudad condal.

## La labor cultural médica.

Ha llegado a Madrid una Comisión compuesta de varios miembros del Colegio de Médicos de Barcelona, entre ellos el presidente y decano, doctor Esquerdo, y el secretario, doctor Benavent, que vienen a la corte con el principal objeto de saludar personalmente a sus compañeros del Colegio madrileño, y que entre ambas Corporaciones existen estrechos lazos de fraternidad.

Aprovechando su estancia en Madrid realizan gestiones cerca de los Poderes públicos para que se apoye la labor cultural médica.

## Contra la intrusión en el doctorado.

Los presidentes de los Colegios de Doctores de Madrid y Barcelona, doctores Bauer y Esquerdo, acompañados de varios miembros de las respectivas juntas directivas, han visitado a los ministros de Instrucción pública y Hacienda para recaer su intervención al objeto de que se procure evitar, mediante las sanciones que procedan, el hecho de que se atribuya públicamente la cátedra de doctor a quienes no posean el título correspondiente, pues de ello resulta, no sólo una deturpación de prerrogativas, sino una devaluación a la Hacienda pública.

## La línea aérea entre Sevilla y Canarias.

Por Real orden se ha prorrogado por seis meses, a partir del 1 del actual, la autorización concedida para el establecimiento de la línea aérea entre Sevilla y las islas Canarias.

## La séptima Conferencia internacional del Trabajo.

En la Conferencia internacional del Trabajo, que se inaugurará en Ginebra el día 20, representarán al Gobierno español el conde de Altea y el señor Gascon y Marín.

Entre los trabajos preparados para esta Conferencia figuran los asuntos de emigración y el trabajo a bordo en los navíos mercantes.

## La Exposición de Barcelona.

La «Gaceta» ha publicado un Real decreto de la Presidencia del Consejo de ministros aceptando la renuncia del cargo de comisario regio de la Exposición Internacional de Industrias Eléctricas y sus aplicaciones y Exposición General Española que ha de celebrarse en Barcelona a don Luis Jesús Fernández de Córdova y Salabert, duque de Medinaceli.

Por otro Real decreto se nombra para dicho cargo a don Alberto Enrique María de Borbón y de Castelví, duque de Santa Elena.

Los ministros de Fomento y Trabajo, en Lérida.

LERIDA 13.—Se ha celebrado con gran solemnidad la inauguración de las obras de la estación monumental unifi-

cadora de las líneas del Norte y del No-guera-Pallaresa.

A las once y veinte de la mañana llegaron en el correo de Tarragona, en el «break» de Obras públicas, los ministros de Fomento y Trabajo, recibiendo en la estación el capitán general, Barrera; obispo de Barcelona, autoridades locales y provinciales, Ayuntamiento, Diputación, entidades oficiales particulares y numeroso público.

La banda de música del regimiento de Navarra interpretó la Marcha Real al descender del coche los ministros, que fueron acogidos con vivas y aplausos.

Acto seguido procedióse a la inauguración de la obras, extendiéndose el acto, que firmaron las autoridades, depositando el documento en el hueco de la primera piedra, que bendijo el obispo, doctor Miralles.

## Un diario castellano en París.

### Ayer salió el primer número de «La Raza»

PARIS 13.—Ayer mañana salió el primer número del nuevo diario «La Raza», único y primero que editado en castellano se publica en París.

Inspira y dirige la nueva publicación periodística el ex senador español don Rafael Picavea, propietario de «El Pueblo Vasco», de San Sebastián.

«La Raza» es un gran rotativo, de moderna y españolísima factura, conteniendo una extensa información de los países iberoamericanos y de las regiones españolas, así como amplias noticias de Francia.

La obra realizada por el señor Picavea constituye una verdadera labor práctica de hispanoamericanismo, haciendo que el habla castellana tenga un órgano propio en la capital de Francia.

Los diarios franceses saludan con efusivo elogio al nuevo periódico.

# Del Extranjero

## La crisis belga.

BRUSELAS 13.—El señor Brunet ha comunicado al Rey su intención de dimitir de formar Gabinete.

## El Tratado de Comercio hispanoalemán.

BERLIN 13.—El «Boletín del Imperio» publica el texto del Tratado de Comercio germanoespañol, concertado el día 7 de mayo.

Dicho Tratado será valedero por un período indeterminado, y podrá ser denunciado mediante aviso previo de tres meses, después de haber transcurrido el año de su ratificación.

## La falsificación húngara de billetes franceses

BUDAPEST 13.—Durante la sesión en la vista del proceso por la falsificación de billetes franceses, el príncipe Windisch-grätz declaró que podría demostrar cómo algunos súbditos franceses habían falsificado billetes del Banco del Reich durante la ocupación del Ruhr por las fuerzas interaliadas.

## Liebnecht nació en la casa de enfrente

BERLIN 13.—Los admiradores de Liebnecht habían organizado últimamente en Gressen, su país natal, una ceremonia, durante la cual se descubriría una lápida en la casa en que nació el célebre socialista.

El actual propietario de la casa, que pertenece al partido nacionalista alemán, se opuso terminantemente a ello.

Los amigos de Liebnecht seartaron la dificultad, colocando la lápida en la casa de enfrente.

Sólo hubo necesidad de modificar la inscripción, que ahora reza así: «En la casa de enfrente nació, el 20 de marzo de 1826, Guillermo Liebnecht, el gran director del partido obrero.»

## Para tubo digestivo, diabetes, y evitar infecciones gastrointestinales (tifoides), bebed siempre

# Agua de Borines

Verdadera reina de las de mesa

## Vinos

# «Colonia San José»

Fuencarral, 94 dupdo.

Teléfono, 718 J.

# Sucesos

## Sigue la racha.—Un hombre muerto por atropello.

Anoche ocurrió en el paseo del Prado, esquina a la Glorieta de Atocha, un atropello, a consecuencia del cual resultó muerto un hombre, que aún no ha sido identificado.

En el mencionado lugar existe una parada discrecional de autobuses, frente a la que se detuvo el autobús número 60 A., de la línea Atocha-plaza del Callao, guiado por el conductor número 59, José Guigo Martín.

Apeáronse varios viajeros, y el vehículo se disponía a continuar la marcha, cuando algunos de los que habían descendido empezaron a lanzar gritos de espanto y obligaron al chófer a que detuviera la marcha, porque se veía a un hombre debajo de las ruedas.

El coche retrocedió, y así pudo ser extraído el transeunte atropellado, al que se le trasladó rápidamente a la Casa de Socorro del distrito en una motocicleta que por aquel lugar pasaba, y que era conducida por su propietario, don Manuel Sánchez Salvador.

Cuando los médicos reconocieron al atropellado, éste era cadáver.

Presentaba numerosas fracturas y contusiones.

La identificación no se ha logrado, porque el atropellado no llevaba en las ropas ningún documento.

Representa la víctima cincuenta años, próximamente; tenía el pelo canoso y vestía pantalón de pana verde oscuro, americana oscura, gorra negra de visera y camisa blanca a rayas.

El Juzgado de guardia se constituyó en la Casa de Socorro y ordenó el traslado del cadáver al Depósito judicial.

## Escándalo en Tetuán de las Victorias.

La vecina de la barriada de Tetuán de las Victorias Nicomedes Díez Díez, que vive en la calle de Rodas, número 19, fué víctima anoche de un ataque epiléptico, que hizo necesario su traslado a la Clínica de urgencia de Tetuán.

Nicomedes es la madre de una muchacha que dió a luz recientemente, y fué procesada por infanticidio, suceso que apasionó vivamente a la opinión en aquella barriada, que se pronunció contra la madre y la hija, las cuales fueron absueltas por los Tribunales de justicia.

Anteanoche, al enzarzarse el vecindario de que era Nicomedes la que había ingresado en la Clínica, se amotinó frente al edificio, dando gritos y promoviendo un gran escándalo, que tuvo que intervenir la fuerza pública para calmar a los revoltosos.

La enferma fué trasladada al hospital Provincial.

## Herido al caerse del tren.

La Comisaría de Vigilancia de la estación de Atocha comunicó ayer a la Dirección general de Seguridad que el agente de servicio en el correo-expresso de Alicante, don Antonio Jiménez, se había fracturado la pierna derecha, al caer al suelo cuando se apeaba del tren en la estación de Albacete.

## Combinación judicial

### Combinación judicial.

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado la siguiente combinación judicial:

Nombrando abogado fiscal de Valencia a don Leopoldo Castro Boy.

Idem teniente fiscal de Alicante a don César Cánovas.

Idem de Bilbao, a don José Luis Aparategui.

Idem de Soria, a don Antonio Ramos.

Idem de Huesca, a don Amador Molina.

Idem juez de Albacete, a don Ricardo Alvarez Martín.

Idem de Almería, distrito de San Sebastián, a don Nicolás Fernández Pradral.

Idem de Pamplona, a don Félix Tejada.

Idem de Burgos, a don Manrique Mariscal de Gante.

Idem de Lugo, a don Felipe Mibain.

Idem de Briviesca, a don Antonio Bruyel.

Idem de Borja, a don Juan Angel Gómez Alarcón.

Idem de Plasencia, a don Vicente Ramón Redondo Montero.

Idem de Tudela, a don José Mañá Hernández Sampelayo.

Idem de Coria, a don Luis Aller Ulloa.

Idem de Cervera (Lérida), a don Francisco de Paula Serra Martínez.

Idem de Ayora, a don Hipólito Castro Guerra.

Idem de Atienza, a don Sinesio Martínez.

Idem de Piedrabuena, a don Enrique Valmaseda.

Idem de Quiroga, a don Jesús Muñoz Núñez de Prado.

Idem de Puente Caldelas, a don Andrés Piqueras Fernández, aspirante número 36.

Idem de Cañete, a don Carmelo Miguel Hilario, número 37.

## El monumento a Sorolla

VALENCIA 13.—En el salón de concejales del Ayuntamiento ha sido expuesta la primera maqueta recibida, de las encargadas por el alcalde a diversos es-

ultores valencianos, para el concurso en el que se elegirá el proyecto de monumento a Sorolla.

La maqueta, que es del escultor Marcó, figura un momento en forma de obelisco, que tendrá 25 metros de altura, con tres fuentes.

Faltan los envíos de otros escultores, entre ellos, de Vicent y Capuz.

## Francia en Siria

BEYRUTH 13.—He aquí algunos detalles de la limpia de rebeldes del barrio de Meidan, de Damasco.

El alto Mando francés supo a principios del actual mes de mayo que el doctor Sabhandar, para contrarrestar el efecto producido en el ánimo de los rebeldes con la toma de Sueida, adoptó la decisión de provocar desórdenes en Damasco.

Para conseguir esto introdujo en el citado populoso barrio de Meidan gran cantidad de armas y municiones e importante contingente de rebeldes drusos.

Enterados los franceses de estos propósitos entraron en Meidan y desbarataron por completo verdaderas organizaciones defensivas descubiertas por ellos, incautándose de numerosos fusiles, granadas, pólvora y materias incendiarias, preparados por los rebeldes drusos con objeto de incendiar Damasco.

Puede decirse que los rebeldes drusos han quedado exterminados.

Las últimas noticias recibidas de Sueida son excelentes.

Con la ocupación ha quedado cortado por completo el abastecimiento druso.

## CASA SOTOCA

Muebles de lujo

En la planta baja

SECCION económica y alquiler

ENTRESUELO Y PRINCIPAL

8, ECHEGARAY, 8

## EDID SIEMPRE

## ANIS GOYA

Y

## LICOR GRAN DUQUE

LA VICTORIA, S. A.—MADRID

EN TERUEL

Es descubierto un cementerio judaico de los siglos XIII y XIV

TERUEL 13.—En las proximidades de la plaza de toros, Rudésindo Lacasa, modesto empleado municipal, ha descubierto los restos de una necrópolis judaica de los siglos XIII y XIV, en varias de cuyas tumbas han sido encontradas varias momias con valiosísimas alhajas.

Se concede a este descubrimiento gran importancia arqueológica.

Se prosiguen las excavaciones con el mayor cuidado.

# NOTICIAS

## El concurso nacional de Literatura.

El Jurado del concurso nacional de Literatura 1925-26, constituido por don Gabriel Maura Gamazo, presidente; don Andrés Ovejero; don Ramón María Areiro, don Pedro Salinas, y don Gerardo Diego, vocales, acordó por unanimidad proponer se adjudiquen los dos premios de que estaba dotado este concurso a los dos trabajos siguientes:

«Introducción a la historia de la literatura mística en España; Iema, «Ex nobis». Autor, don Pedro Sáinz Rodríguez; y «Vida de don Juan Valera»; autor, don Manuel Azaña.

## La nueva Junta del Círculo de la Unión Mercantil.

En la votación celebrada para nueva Junta de gobierno del Círculo de la Unión Mercantil e Industrial han sido elegidos los siguientes señores:

Presidente, don Manuel Aleixandre Romero; vicepresidentes: don Enrique Benito Chávarri y don Esteban Durán Cabrera; contador, don Enrique de Vega Bobo; tesorero, don Miguel de Igarúa Eguiazú; bibliotecario, don Manuel Gálvez Rodríguez; secretario, don José Moreno Ferrer; vicesecretario, don Alejandro Fernández Balaguer; Vocales: don Luis Villegas R. Arango, don José Trobo Moreira, don Hilario Muñoz Rodríguez, don Modesto Macho García, don Joaquín Verdasco de Pedro y don Miguel Cañete Parilla.

## Gacetillas teatrales

ESLAVA.—Hoy viernes, reestreno de «La dama salvaje», éxito grande de la compañía Meliá-Cibrián.

Butaca, 2,50 pesetas.

## DOS EXITOS DE ARGENTINITA

Todos los días en Romea puede presentarse los éxitos más admirables de esta colosal cancionista y bailarina de arte nuevo, de canciones escritas para ella en exclusiva, de «toilettes» deslumbradoras.

Todos los días la risa llena la sala durante la representación de los «sketchs» «Deme usted su ropa», «¡Vamos a empezar!» y «Palos-Buenos Aires», así como con los intermedios de Luis Esteso.

## Espectáculos para hoy

FONTALBA.—A las diez y media, Un héroe contemporáneo (estreno).

COMEDIA.—A las diez y media, Serafin, el pinturero, o Contra el querer no hay razones.

LARA.—Última semana de actuación de Lola Membrives.—Precios populares: 2,50 butaca.—A las seis y media, ¡Bendita seas!

A las diez y media, Una mujercita seria.

ESLAVA.—Compañía Meliá-Cibrián

A las siete, Ha entrado una mujer.

A las diez y tres cuartos (reestreno), La dama salvaje. (Butaca, 2,50 pesetas.)

CENTRO.—Compañía Alarcón-Moreno.—A las seis y media, concierto sacro, por el Coro Polifónico, que dirige el P. Iruarrizaga. Asistirán Sus Majestades y Altezas Reales.

A las diez y media (éxito cómico), La tela (por Paco Alarcón).

INFANTA ISABEL.—A las seis y tres cuartos, Las de Abel.

A las diez y tres cuartos, Las de Abel (éxito enorme).

REINA VICTORIA.—Compañía Díaz-Artigas.—A las seis y media (familiar, 3,75 butaca), El viaje infinito.

A las diez y media (familiar, 3,75 butaca), El viaje infinito.

LATINA.—Compañía Mimí Aguilera

A las seis y media, La malquerida.

A las diez y media, Cada cual a su manera (estreno) y La cabeza del Bautista (reposición).

MARAVILLAS.—A las seis y media y a las diez y media, La calecera.

ZARZUELA.—A las seis y media, La deslumbrante super-revista parisién ¡Paris-Paris! (éxito extraordinario).

COMICO.—Prado-Chicote.—A las seis y media y a las diez y media (funciones populares: butaca, 3 y 2,50), El mal amor (tres actos, gran éxito).

MARTIN.—A las seis y media, El país de las estrellas, La luz de Bengala.

A las diez y media, ¡Que viene el guarda!, Las mujeres de Lacuesta.

NOVEDADES.—A las siete y a las diez y tres cuartos, Colasín, o El chico de la cola.

FUENCARRAL.—Compañía María Gámez.—A las seis y cuarto, Malvaloca.

A las diez y cuarto, ¡No basta ser madre...!

ALKAZAR.—A las siete, Lorenza, la seria.

A las diez y media, María Fernández.

PAVON.—Compañía Emilio Portes

A las seis y cuarto, Currito de la Cruz.

A las diez y cuarto, El mosquito cojo.

ROMEA.—A las seis y media y a las diez y media, El fichero americano, ¡Vamos a empezar!, Palos-Buenos Aires, Luis Esteso, ¡Deme usted su ropa!, Argentinita.

CIRCO PARISH.—A las diez y tres cuartos, triunfos, ovaciones unánimes, espontáneas: Los mejicanos Mijares (salto mortal sobre un alambre). El colosal, asombroso, incommensurable Rastelli. El emporio de las mayores atracciones universales. La gran compañía internacional de circo de Leonard Parish.

CINEMA GOYA.—A las seis y a las diez y cuarto, Sandalio va de paseo (cómica), El novio de Ultramar (Shirley Mason), Noticiario Fox, Los enemigos de la mujer (por Alma Rubens y Lionel Barrymore; segunda jornada).

EXPOSICION CANINA.—Zona de Recreos (Buen Retiro) del Parque de Madrid.—Abierta de cinco de la tarde al anochecer.—Entrada UNA peseta.

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro y media de la tarde.—Primer, a pala: Quitana II y Elorrio contra Zubeldia y Jáuregui.

Segundo, a remonte: Mina y Ugarde contra Echániz (A.) y Alberdi.

## HIJO DE

## Villasante y Compañía

OPTICOS

Ortuzo, 19.—Teléfono 1050.—MADRID

Talleres gráficos «AMBOS MUNDOS»

Tamayo, 7.—MADRID



## Bolsa Urbana de Madrid

Fundada el año 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y solares.

Magdalena, 21, entresuelo :: :: Teléfono 36-86 M.  
Horas: de once a una y de cuatro a seis.

## La sangre viciada Origina los mayores trastornos El Depurativo Revenga

(Solución iodurada-arsenical)

Cura el artrismo, gota, reuma

Sr. D. Juan Garcia Revenga.  
Madrid

Muy señor mío: Vengo usando hace próximamente dos años su excelente específico «Solución iodurada-arsenical», insustituible para mí por ningún otro, pues no solamente me proporciona alivio como el suyo, sino que me dañan el estómago, cosa que no me ocurre con su preparado. Le ruego encarecidamente me remita una caja de una docena de botellas.

Valencia-Caja de Recluta.

De usted atento s. s.,  
Francisco Ruiz

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que deben su curación al

### Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos.

Zambrana, Puerta de Moros, 5; Gayoso, Arenal, 2, y farmacias

¿Es usted bilioso?

¿Sufre usted mareos?

Use diariamente las

## Píldoras Zambrana

50 céntimos caja en todas las farmacias.

Depósito Central

Farmacia de la Viuda de Zambrana

Puerta de Moros, 5.-MADRID

TELEFONO 43-43 M.

## Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12. — MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.— Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas.

## ELECTRICIDAD

RADIO-TELEFONIA

Artículos KODAK

:- Lámparas filamento metálico de todas marcas :-  
Aparatos. Brazos. Tulipas. Precios sin competencia.  
:- :- PANTALLAS de Seda. Gran surtido :- :-

Casa R. ROMERO. -- Fuencarral, núm. 68

Teléfono 15-99 M.



Remedio eficaz y seguro para curar las molestias y trastornos que sufren los niños durante el período de la dentición, así como el sinnúmero de accidentes que les produce los vermes intestinales (lombrices).

De venta en todas las Farmacias y en la del autor: TOLEDO, 72

Precio: UNA PESETA

Para jamones y salchichones

## RICO

Conde de Romanones, 12

EN TODAS LAS POBLACIONES SE HA IMPUESTO EL USO DEL LICOR DEL POLO POR RECONOCERLO SUS CONSUELOS CONSUMIDORES COMO EL MEJOR DENTIFRICO Y MAS PODEROSO ANTISEPTICO

PRIMERO SIGLO DE EXITOS CRECIENTES ES SU MAYOR ELOGIO



TELEFONO 44-M

## BROMIRINA ACCUBERRO

ANTINEURALGICO. UN SELLO CALMA EN EL ACTO, POR REBELDES QUE SEAN, LOS DOLORS MENSTRUALES, REUMA, GOTA, ETC.

Tónico de la fibra nerviosa

FEBRIFUGO ADMIRABLE

De ventajosos depósitos de especialidades, farmacias y en la del autor

ALCALÁ, 88, MADRID

## “Señoras”

La prodigiosa

## Tintura Ossyris

Se curará vuestras enfermedades de la matriz, evita el aborto y restituye el período a sus proporciones normales. — Sus efectos son admirables

ZAMBRANA. — Puerta de Moros, 5

Farmacia MADRID

¡Qué noche paso por la tos!

Tomo una pastilla CRESPO, y descanso.

BASTA UNA Pastilla CRESPO PARA CALMAR LA TOS  
MEJORAR y CURAR LOS CATARROS Y MOLESTIA DE LA GARGANTA  
Eviten las pulmonías: Saben bien  
En todas las farmacias de España: 2 pesetas

LA SOLEDAD-FUNERARIA  
DESENGAÑO 10-TELEFONO 91-M.  
ESTA CASA NO PERTENECE AL TRUST

## Camas doradas

Fabricación propia

Muebles de lujo y económicos

## Casa Mercadal

Exposición y venta:

Atocha, 8 y 10 (Frente a Carretas)

Fábrica, Segovia, 29. Telf. 42-95 M.

## PASTILLAS

Evitan los efectos nocivos del tabaco

Cloroborosodicas con cocaína y mentol.—Boca, garganta y toses rebeldes  
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS Y EN LA DE RONALD, Cruz, 17.—2 pesetas caja.

## “BONALD”

Preventivas de la gripe